

Revalorisations : le gouvernement fait le forcing

« Smicard "à vie"... Vraiment terminé ? », titre L'Express, pour lequel dans la loi pouvoir d'achat, le gouvernement entend forcer les branches professionnelles à négocier des accords plus généreux. Un pari pas gagné. Le gouvernement entend bien accentuer la pression sur les entreprises. La solution proposée : fusionner les branches des mauvais élèves coupables d'un dialogue social miteux avec une autre, plus dynamique. Un coup d'épée dans l'eau, répondent les syndicats. « Il aurait fallu aller vers une revalorisation automatique des minima de branche sur le smic », défend Vanessa Jereb, la secrétaire générale adjointe de l'Unsa. La CFDT, elle, prône le conditionnement des baisses de charges sociales à la signature d'accords de branche conformes à la loi. Mais conditionner les aides aux entreprises est un chantier qu'Emmanuel Macron a toujours refusé d'ouvrir. Reste à savoir si, sur ce point aussi, l'exécutif sera prêt à des concessions lors du débat parlementaire qui s'ouvre dans les prochains jours. (L'Express, p.51)